

El Guanacaste

Director: MARCELINO GARCIA CANALES — Administradora: OTILIA DE SANTANA

Año XII | Apartado 1165 | San José C. R., Viernes 30 de Noviembre de 1945 | Nº 442

Reglamentada la Ley para conseguir parcelas en los terrenos de "El Viejo"

Por decreto N.º. 32 de 9 de Noviembre el Poder Ejecutivo ha reglamentado la ley relacionada con la distribución de parcelas en la finca "El Viejo". Las formalidades características de este reglamento.

1o.—Solicitud en papel común a la Secretaría del Trabajo; constancia de nacimiento para mayoría; constancia de residencia que dará al Jefe Político de Santa Cruz o del Cantón de Carillo; constancia del Registro Público de que no tiene bienes inscritos y otra constancia del Político de que no es poseedor de bienes inmuebles por más de una hectárea.

2o.—El Estado venderá a cada solicitante, cinco hec-

táreas a \$ 200.00 cada una pagaderos a veinte años de plazo.

3o.—Entre las obligaciones de los compradores se destacan las siguientes: hacer en los primeros cuatro años, cultivos de productos alimenticios; prohibición de vender mientras esté gravada al Estado con la deuda y obligación de pagar puntual de las amortizaciones.

Hacemos un comprimido de las principales disposiciones de este reglamento para que nuestros compatriotas interesados llenen todas estas exigencias a fin de que sean algún día pequeños propietarios.

Embajador en Europa don Fernando Soto Harrison

El Consejo de Gobierno designó a don Fernando Soto H. Embajador en Europa y Ministro Plenipotenciario. El Lic. Soto H. aceptó la designación y en la primera semana de diciembre sale para Londres.

Al dejar vacante la Secretaría de Gobernación manifestamos que su actuación pública ha sido honesta, activa y talentosa. EL GUANACASTE felicita al Lic. Soto H. y le desea abundantes triunfos en Europa.

A los "cartagos" nos interesan en demasía los problemas del Guanacaste

De una jugosa carta que nos dirige don J. Angel Retana de Puntarenas entresacamos la frase esencial de un contenido para poner de relieve una vez más, la marcada simpatía y apoyo que nos brindan los "Cartagos" que como hombres de gran corazón les interesa con gran demasía todo lo que se refiere a la región norteña.

Estamos muy agradecidos por la simpática y calurosa excitativa en bien de nuestros briosos empeños en pro de Guanacaste que desde el bello puerto de Puntarenas nos ha hecho don J. Angel Retana. Ojalá que nuestra actuación llene las sanas aspiraciones de los jóvenes en bien de la región norteña.

Entronques de carreteras con la interamericana será progreso efectivo para la Provincia

Estamos frente a realidades guanacastecas. Nuestros toscos caminos de polvo en el verano, y de lodazales en invierno, siguen siempre dejados de la acción gubernativa y ciudadana. Urgente para el progreso material de la Provincia es la realización de carreteras modernas de penetración agrícola e industrial.

Ahora que se habla de la posibilidad de terminar la vía interamericana, que pasará por todo lo largo de nuestro territorio precisa que los hombres dirigentes, actualicen el porvenir. Para esto se requiere, inspiración certera, dándole contenido económico a cualquier ley que se dicte para la realización. Ahora es cuando deben los ciudadanos preocupados por el bien de la provincia, laborar proyectos de ley con financiación completa, para que se hagan entronques de carreteras con la interamericana para el decisivo progreso de la provincia.

Lanzamos ligeramente la idea, para que entre las preocupaciones que traigan los nuevos diputados de la provincia, apunten esta proposición honesta y que viene a resolver la gran ansiedad guanacasteca: Conectarse rápidamente con los mercados del interior.

servicios de agua en Moravia y Guadalupe

En su afán de servir bien los intereses de la salud pública nacional, el Gobierno, en coordinación con el Servicio Cooperativo de Salud

Públicas y en medio de sus penurias fiscales, ha logrado la realización de un viejo deseo de los vecinos esforza-

Subsecretario de Estado don Máximo Quesada

Subsecretario de Estado en Gobernación y Policía ha sido nombrado el Lic. don Máximo Quesada P. como premio indiscutible a su-

grandes méritos de hombre de talento, estudioso, cumplido y honrado.

EL GUANACASTE al celebrar tan acertado nom-

bramiento, felicita al Lic. Quesada P.

y espera bellas cosechas de triunfos.

LOS SERVICIOS ELECTRICOS EN Guanacaste

(Por Joaquín Gil Tristán)

Guanacaste, que debiera ser la niña mimada de nuestras provincias, ha sido mantenida en un estado de abandono casi total; desde que la conozco, veinte años atrás, no es sino en los últimos años que los gobiernos se dan cuenta del factor decisivo que es esta provincia en la economía nacional. La ayuda al agricultor que es hoy una realidad, y algunas facilidades que se han hecho a los mismos con caminos como el que va de Nicoya a Puerto Jesús, serán los que en unión de un mayor grado de industrialización den la oportunidad de que el Guanacaste dé de sí todo lo que es capaz de dar. Debemos tener en cuenta que para conseguir que esa provincia sea nuestro granero, es necesario dotarla de caminos, procurar que los guanacastecos vivan mejor e industrializarla. Ya vemos finqueros que como don Ensebio Arrieta, don Miguel Brenes Gutiérrez, en el cantón de Santa Cruz; Guillén Cláchar y Romero en Filadelfia y don Fernando Alvarado Chacón en Liberia, que al comprender tal verdad tienden a una mecanización de la agricultura, pero tenemos necesidad de electrificar el Guanacaste; el problema eléctrico que en la actualidad afronta la meceta central es el problema del país; no solo está haciendo falta energía en el centro sino en todo el territorio. Si damos un ligero vistazo por los lugares que están desarrollándose, encontramos que en donde existen plantas, los servicios son inseguros y están en boga los mal llamados derechos de servicios eléctricos que no sirven para otra cosa que para explotar al pueblo y enriquecer a unos pocos, sin que sí marquen un beneficio para el país. Guanacaste es la provincia que cuenta con menos poblaciones que disfrutan de servicios eléctricos y un sistema de riego que permita extraer de la tierra todo lo que ésta es capaz de dar cuando se cultiva. Al resolver los problemas eléctrico y de riego automáticamente quedará resuelto el abastecimiento de agua potable. Nuestra política no debe ser la mezquina que tiene como final el conseguir una diputación; la nuestra debe ser la política de engrandecimiento del país poniéndolo en condiciones de basarse así mismo y como consecuencia una definitiva elevación en el standard de vida de nuestro obrero y nuestro trabajador del campo. El Servicio Nacional de Electricidad, como administrador en la actualidad, de tres plantas eléctricas en esa provincia, se ha dado cuenta de lo anterior y está estudiando la total electrificación del Guanacaste, con lo que los servicios eléctricos serían mejores y más bajos de costo para los consumidores.

Es así como se van a estudiar ya varias plantas en los lugares en que el agua sea abundante y permanente para la total electrificación de la provincia; para hacer lo cual comienza el Servicio Nacional de Electricidad por solicitar la colaboración de los guanacastecos para que nos in-

Para a la pág. 4

dos de los cantones de Moravia y Guadalupe.

Es loable este proceder del Estado y sobre todo de los actuales funcionarios. Ojalá que así continúen en el logro de tanta noble as-

piración en bien de las colectividades patrias. Aplaudimos sinceramente esta realización de bien ciudadano esperando que así siga el Gobierno laborando con tesonera visión del porvenir.

El presente es la base del porvenir
Aprovecha tu tiempo, estudia.

Un Monumento para don Tomás Guardia en la casa donde habitó

La vieja casa, roñosa y entreabierta, que vive al descuido y a la dejación en el pintoresco pueblo de Bagaces debe convertirse en monumento nacional, bajo la vigilancia de la Sociedad de Geografía e Historia.

Porque en ella nació en el siglo pasado el General don Tomás Guardia, hombre de visión patriótica que procuró actualizar el porvenir de Costa Rica.

Gracias a su claro talento, la nación goza de una sabia Constitución; disfruta de su ferrocarril interoceánico; de sus puertos y de viejas ca-

rreretas que hoy son civilización en todos los rincones nacionales. Es necesario que la sociedad de Geografía e Historia, haga una seria campaña ante el soberano Poder Ejecutivo, ante los ciudadanos conscientes y proceda a levantar en el lugar donde está esta casa deteriorada e inservible, el MONUMENTO A DON TOMÁS GUARDIA en señal de gratitud nacional. Ojalá que nuestra respetuosa insinuación sea acogida en todos los corazones de los buenos hijos de esta patria tan querida.

Santa Cruz rindió justos homenajes a dos educadoras

La ciudad de Santa Cruz, inspirada siempre en su más noble afán de cultura, rindió un justo homenaje: de admiración, de respeto, de simpatía y de gratitud a dos de sus ejemplares educadoras. Son ellas doña María Leal de Noguera y doña Clorinda Morales de Morales. La ciudad es deudora de su avance cultural, en su progreso social, en su adelanto moral y cívico y hasta en lo material, para con estas dos exquisitas profesoras de enseñanza. Gracias al esfuerzo de ellas la juventud ha sido transformada con idealidades nobles; la cultura ha mejorado mucho; la acción ciudadana ha sido muy ejemplar y honesta y el desarrollo del arte y las industrias han tenido decidido impulso. La ciudad ha querido premiar este noble esfuerzo de las angustias de mas santacrucenas que seguirán siempre siendo minorías de miles responsables en su progreso. "El Guanacaste" felicita calurosamente a las agraciadas y al pueblo que rindió este justo homenaje.

Arruinados los cultivos de la Provincia

El chapulín sigue su tarea destructora de los sembrados. En Nicoya, Santa Cruz, Tilarán y Cañas, las nubes de chapulines se dirigen de un frijolal a otro cultivo, terminando con las más hermosas plantaciones de productos alimenticios. Las "postreras" y otros sembrados han sido víctimas de estos endemoniados insectos, ruina y desolación de la agricultura.

Los agricultores, los hombres que saben, los encargados de defender la agricultura, debían de estar gastando en veneno, bastante dinero, para exterminar para siempre esta horrible plaga que ha terminado con los sembrados y que ha puesto él desaliento en los agricultores guanacastecos.

El hogar cristiano de Puntarenas a punto de cerrar sus puertas por falta de fondos

Los informes que recibimos de esta institución social son alarmantes. Sabemos que por falta de fondos la atención que se brinda en alimentación y tratamientos no es la de costumbre. Está a punto de cerrar sus puertas por falta de fondos.

Ojalá que los dirigentes de cuestiones sociales del puerto logren seguras fuentes de ingresos para darle la consistencia económica necesaria al hogar cristiano que tanto bien hace a Puntarenas.

Los Teatros de Puntarenas amenazan ruina

A nuestra mesa de redacción nos ha llegado la fatal noticia de que los edificios donde se han instalado los teatros de Puntarenas están amenazando ruinas. Amenazan ruinas, porque hay maderas podridas, amenazan ruinas porque los muebles todos están inutilizados y porque la higiene no se co-

noce en esos salones de grandes atractivos artísticos.

Trasladamos esta queja a los diligentes empresarios de esos teatros para que mediante buena voluntad logren dar a Puntarenas edificios de verdadero ornato y utilidad social.

No se tome a mal nuestro informe

los accesorios de su automóvil neumático, etc. donde

BRESCIANI Y POLINI

Calle 1/3—Avenida 3

Fábrica de Muebles Enrique Gómez & Co.

125 v. al Este del Teatro América Avenida Central
TELEFONO 5634

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

Abel Valverde Arguedas LABORATORIO DENTAL

Trabajo Garantizado

22 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad. Eficiencia. Rapidez, y Puntualidad. Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolas

Alice's Store

Realizará durante el presente mes su existencia de cristalería y adornos para la casa. Todos los precios serán grandemente rebajados.

VISITE ALICE'S STORE

y aproveche esta realización, contiguo a

RAMIREZ VALIDO

Avenida Central - Calle 5 y 7
Teléfono 3512 — Apartado 703

Para todos sus trabajos de ingeniería Diríjase a a Oficina de Ingeniería

APARTADO 523

San José — Calle 3. Avenida 13.

Hotel LOS LEONES

Su casa de confianza. contiguo a CANADA DRY.

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación.

Todo dentro un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION. — PRECIOS MODICOS.

RICARDO J. MENDEZ.

Teléfono 1852 San José, C. R.

FABRICA DE CAFE

TELEFONO 2368 H.Q. 50 v. E. Botica Doloresa de Camilo de Mezerville Especialidad para familia

Se presta ajeno garantizando el trabajo

Relojería y Joyería JOSE ROJAS M.

Ex socio de la Joyería Chapatte Ofrece a sus amigos y clientes su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas Frente la Automotriz. Teléfono 6147

ascribase es este periódico y así ayudará a sostener su publicidad

Ante el proceso de Nuremberg



Si en vez de los procedimientos judiciales de Nuremberg se hubiesen usado los mismos métodos condenatorios que usaban los nazis con los nuestros, esos jueces no estarían soportando la altanería del Jefe del Estado Mayor Alemán Gustav Jodel y de sus compañeros, que hasta se atreven a invocar el nombre de Dios para justificar sus crímenes asquerosos.

Y con un cinismo propio de granujas, declaran que el Tribunal que los está juzgando, no siendo el propio de su país, no tiene derecho en intervenir con ellos, alegando, para dar fundamento a sus presunciones, que no existe, en la historia del mundo, otro caso en que un grupo de jueces de naciones extrañas se constituyan legalmente para sentenciar a gente no suya.

Seguramente, ellos sí tenían derecho de sacrificar a diestra y siniestra a los republicanos españoles, a los belgas, a los franceses, a los checoslovacos, a los polacos, a los chinos, a los rusos y a cuantos había de sujetarse al servilismo de su amado Fuehrer.

La historia de Italia, cuyas páginas son las más afectadas por las invasiones teutónicas y que, sin misericordia, quemando, saqueando y arrasando enteras ciudades, como lo ordenaba Atila a los vándalos que lo seguían en sus excursiones de exterminio, no se ha borrado aún para que esos foragidos pretendan valerse de normas de derecho que ellos, por la naturaleza misma de su «raza superior», jamás han respetado.

Puede verse aquí, en la grabación que aparece intercalada a estas líneas, como ellos, en tierra que no era la suya, sentenciaban a los patriotas durante su infame dominio en Italia. Ese cuadro representa uno de los tantos episodios de nuestro martirio, y en que ante el Tribunal auténtico de Milán, en 1833, se sentenciaba a la pena capital a un grupo de intelectuales italianos, por el delito de aspirar ellos a la autonomía de su patria.

Que el mundo, y los que aún creen en la bondad de los nazis, examinen esta grabación, que representa el dolor sempiterno de Italia, y en conciencia cuando el Tribunal de Nuremberg sentencie a muerte a esos criminales natos, digan si el odio que sus contrarios les profesamos, está o no bien fundado.

A. ARIE

Nov. 24 de 1945.

La muerte del poeta León Varga U.

Duelo para las letras patrias

La ciudad de Alejuela dió a todos los ámbitos de la plena de dolorosa emoción depositó en la tumba los restos mortales del cantor de su bellezas LEON VARGAS S. Desde las capas humildes de la ciudad, campesinos honestos, labriegos sencillos, hasta las personas que se dicen de la alta sociedad, acudieron con presteza a rodear el cortejo fúnebre de este varón ilustre de la ilustre ciudad del Erizo.

Este dolor de la ciudad heroica y liberal se exten-

dió a todos los ámbitos de la nación y en cada intelectual ha habido una frase sentida de dolor y perfumada de oración. Las letras patrias han estado de duelo con esta pérdida irreparable. De trato exquisito, afable, cariñoso, sentido y de poesía rítmica y gozosa, alegre y soñadora, el poeta se adentró en el corazón del pueblo.

«El Guanacaste» envía su sentido pesar a sus familias y desea paz a sus restos.

Si ud. quiere ser ALBO

debe cursar toda la Segunda Enseñanza

Es indispensable para construir sobre ella cualquier profesión lucrativa.

El Liceo Nocturno

DOMINGO F. SARMIENTO

le ofrece la oportunidad única de seguirla aunque tenga que trabajar durante el día.

Le daremos gustosos los informes que desee.

TELEFONOS 4668 y 3267

APARTADO DE CORREOS 1674.

FABIO ROJAS DIAZ,
Director.

Jesús Cedeño Sucs.

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jaraca como: alforjas, jéquamaz, gruperas, manila diferentes tamaños etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabeceras, lajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todo en las mejores condiciones y precios.

Mercado Central de San José

Frente al "Gremio" Tel. 4822

No se deje engañar, Señor Ganaderol AQUI ESTÁ



EL MEJOR PRODUCTO DE SU INDOLE QUE SE CONSIGUE HOY DIA EN EL MERCADO NACIONAL

Es un producto especial que desde hace muchísimo tiempo ha ensayado y recomienda el Servicio de Veterinaria del Departamento Nacional de Agricultura, a cuyo cargo está la atención de la mayor parte de la ganadería del país.

FRESCOSAL—Para sus ganados (SALUD)

Un producto de los ya famosos Laboratorios del Frescosal Los proveedores de la ganadería centroamericana.

Ramírez Valdo

invita cordialmente al público, a comprobar la indiscutible calidad y belleza de los cortes que acaba de recibir de Inglaterra, y que ya están a la venta en su Sastrería

La Sastrería ANGLO AMERICANA de ENRIQUE CONDE

Situado 250 varas al Sur del Teatro Raventós

Espera órdenes

quiere usted
economizar dinero?

Compre todas sus maderas en el Depósito

El Guanacaste

DE ROVIRA HNO. — San José

Frente al Ferrocarril al Pacífico

Teléfono 4569 - Apartado 963



FORTIFIQUE su ORGANISMO
tomando el conocido y eficaz
LICOR ANTIANÉMICO

MANUFACTURADO EXCLUSIVAMENTE POR G. M. GRILLO O. S. SAN JOSÉ, COSTA RICA

LICOR ANTIANEMICO
Vigor - Fuerza - Energía
Lo venden todas las buenas boticas.

PIDA MELCOCHA LA ESTRELLA

SANAS Y ALIMENTICIAS

Las que no deben faltar en ningún establecimiento
TELEFONO 2909 — San José — APARTADO 975

Agente en Puntarenas, Abel Salazar F. Sucs

Señores Ganaderos

LLEGO

Garrapaticida Concentrado

MATATIK 1 x 500

(de Cooper, Mc Dougall & Robertson Ltd.)

Nada igual ni superior para destruir las garrapatas

Tómese muy en cuenta que la proporción de dilución 1 x 500 es la más cómoda para hacer los cálculos a la hora de preparar el baño.

PIDANOS MAS INFORMES

DEPARTAMENTO VETERINARIO

Almacén KOBERG

Sentido fallecimiento en Filadelfia

Acogida por la divinidad Suprema, dejó de existir la augusta y bien querida dama doña A. de Obando. Ella fué generosa y culta, trabajadora y decente. Despertó en todos los lugares donde le conocimos numerosas simpatías. Al sa-

ber la noticia de su muerte todos hemos lamentado mucho este fallecimiento y al informar así brevemente "El Guanacaste" elevando una oración de afecto envía su más doloroso pésame a toda su familia.

Enferma nuestra Administradora

Guarda cama por enfermedad, la señora de Santa- na, administradora de este periódico. Deseamos fervorosamente que su quebrantada salud sea recuperada

pronto para que redunde en beneficios más positivos para este periódico que tanto la estima, y para alegría de sus hijos.

Sentido pésame en Puntarenas

El 10 de noviembre dejó de existir en la ciudad de Puntarenas la Señora Elvira Fuentes. Fue ella dama muy generosa, comprensiva y trabajadora.

Gozaba de numerosas simpatías por su buen corazón. Por eso su muerte ha sido muy sentida. "El Guanacaste" envía su más sentido pésame a la familia doliente.

Heredia rinde homenaje a dos ilustres varones

La ciudad de Heredia dirigida por su gobierno local, la honorable Municipalidad, rindió homenaje póstumo a la memoria de dos ilustres varones dando nombre a dos de sus calles con las de estas ejemplares cifras

humanas. Bantizaron las calles con los nombres de Omar Dengo G. y Tráquilino Sáenz para plasmar en realidad el hecho que la ciudad entera anhela en vida por estos varones patrióticos del bien de su Bien!

Breve reseña del cultivo y extracción de la penca.

Por el General Dominguez)

Para dedicarse al cultivo de la abacá o penca como propósito de un patrimonio con su fibra, conviene empezar por poco, en cuanto a la extensión del terreno; los aspirantes a este patrimonio pueden ser muchos y mejor se sitúan en varias zonas del país. Para prueba será suficiente con dos mil matas por cada aspirante que sólo se llevarán media manzana de tierra, sembrando la planta, en cuanto a la distancia entre una y otra mata, como se siembra el banano o el café, formando almálgos y

haciendo la siembra cuando las plantas tengan dos pies de altura. A los seis u ocho meses la mata tiene a su alrededor dos o tres hijos y 2 ó 3 pencas amarillando madurando. Con sus hijos puede extenderse la plantación. Con un cuchillo muy filoso, se cortan las pencas maduras, por el propio pie, cuidando de no dañar las pencas que quedan en la mata. A los veinte días de permanencia en el agua, se sacan unas pencas para probar si ya se desprende la parte carnosa; si tal sucede, se procede a lavarlas hasta dejar la fibra muy limpia. Luego se tiende sobre un lazo o una vara de madera para que se seque. Lo que sigue queda al cuidado o diligencia del trabajador.

SASTRERIA

La Ultima Moda

— DE —

Harold Nicholas

Suscribase a los cubos de vestidos que esta Sastrería tiene para sus clientes. Frente al Palacio de Justicia.

Fallecimiento en S. Cruz

Dejó de existir en Santa Cruz el muy estimado caballero trabajador incansable y luchador insigne don José Ma. Gutiérrez. Enviamos nuestro más sentido pesar a todos los familiares.



¡ATENCIÓN!
Señores criadores de ganado
Nuestro Departamento y
servicios veterinarios
están a sus órdenes

Tenemos el orgullo de mantenernos al día en los adelantos de la Industria Ganadera y de poder ofrecerles los más modernos métodos de control de todas las enfermedades del ganado. Cuando usted visite nuestro Departamento Veterinario no tiene que esperar por su producto, nosotros lo tenemos en stock.

Y le recordamos que ya entró la EPOCA de salvar sus animales, VACUNANDOLOS CONTRA EL CARBON

Hágalo, pero hágalo pronto, con la inmejorable vacuna contra el CARBON CHARBONOL CUTTER en frascos de 10 y 50 dosis, ahora en su nuevo precio rebajado de ₡ 0.375 la dosis Visite nuestro Departamento Veterinario y encontrará un surtido completo de sueros y vacunas, medicinas e instrumental veterinarios.

Costa Rica Dental & Medical Supply Co.

Cutter Laboratories

Los mejores productores de Vacunas DE ALTA CALIDAD.

Dr. M. Fischel Co.

Teléfonos 2683 - 6047. Frente a la Plaza del Correo - Apartado 434, San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Itinerario

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Diciembre de 1945

Ballena y Bolsón con escala en Humo

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Ballena |
|--------------|----------------------|-------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Lunes 3 | 20 | 3 del 4 |
| Jueves 6 | 22 | 5 del 7 |
| Lunes 10 | 24 | 7 del 11 |
| Viernes 14 | 4 | 11 |
| Lunes 17 | 19 | 2 del 18 |
| Lunes 20 | 22 | 5 del 21 |
| Miércoles 26 | 2 | 9 |
| Viernes 28 | 4 | 11 |

MANZANILLO

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Manzanillo |
|------------|----------------------|----------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Domingo 2 | 25 | 2 del 3 |
| Viernes 7 | 2 | 5 |
| Lunes 10 | 3 | 6 |
| Viernes 14 | 8 | 11 |
| Lunes 17 | 11 | 14 |
| Viernes 21 | 2 | 5 |
| Lunes 24 | 4 | 7 |
| Viernes 28 | 8 | 11 |
| Lunes 31 | 11 | 14 |

PUERTO HUEL

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Pto. Huel |
|--------------|----------------------|---------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Domingo 2 | 21 | 2 del 3 |
| Miércoles 5 | 23 | 4 del 6 |
| Lunes 10 | 1 | 6 |
| Jueves 13 | 4 | 9 |
| Lunes 17 | 9 | 14 |
| Miércoles 19 | 23 | 4 del 20 |
| Lunes 24 | 2 | 7 |
| Jueves 27 | 5 | 10 |
| Lunes 31 | 9 | 14 |

JICARAL Y COROZAL

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Corozal |
|------------|----------------------|-------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Sábado 1 | 9 | 14 |
| Lunes 3 | 22 | 3 del 4 |
| Viernes 7 | 24 | 5 del 8 |
| Martes 11 | 2 | 7 |
| Sábado 15 | 7 | 12 |
| Lunes 17 | 21 | 2 del 18 |
| Viernes 21 | 24 | 5 del 22 |
| Lunes 24 | 2 | 7 |
| Sábado 29 | 7 | 12 |

COROZAL Y JICARAL

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Corozal |
|--------------|----------------------|-------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Miércoles 5 | 23 | 4 del 6 |
| Jueves 13 | 4 | 9 |
| Miércoles 19 | 23 | 4 del 20 |
| Jueves 27 | 5 | 10 |

SAN LUCAS Y LEPANTO

| Fechas | Salida de Puntarenas |
|-----------|----------------------|
| | H. M. |
| Sábado 1 | 8 |
| Sábado 8 | 8 |
| Sábado 15 | 8 |
| Sábado 22 | 8 |
| Sábado 29 | 8 |

BEBEDERO

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Bebedero |
|--------------|----------------------|--------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Martes 4 | 21 | 3 del 5 |
| Viernes 7 | 23 | 5 del 8 |
| Miércoles 12 | 2 | 8 |
| Sábado 15 | 6 | 12 |
| Martes 18 | 21 | 3 del 19 |
| Viernes 21 | 23 | 5 del 22 |
| Miércoles 26 | 3 | 9 |
| Viernes 29 | 6 | 13 |

PUERTO JESUS

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salidas de Pto. Jesús |
|------------|----------------------|-----------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Domingo 2 | 2 | 2 del 3 |
| Jueves 6 | 24 | 5 del 7 |
| Lunes 10 | 1 | 6 |
| Viernes 14 | 6 | 11 |
| Lunes 17 | 9 | 14 |
| Jueves 20 | 24 | 5 del 21 |
| Lunes 24 | 2 | 7 |
| Viernes 28 | 6 | 11 |
| Lunes 31 | 9 | 14 |

CHOMES y SANRA JUANA

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Chomes |
|------------|----------------------|------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Domingo 2 | 11 | 14 |
| Jueves 6 | 1 | 4 |
| Domingo 9 | 3 | 6 |
| Jueves 13 | 6 | 9 |
| Domingo 16 | 10 | 13 |
| Jueves 20 | 1 | 4 |
| Domingo 23 | 3 | 6 |
| Jueves 27 | 7 | 10 |
| Domingo 30 | 10 | 13 |

POCHOTE

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salidas de Pochote |
|-----------|----------------------|--------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Sábado 1 | 10 | 14 |
| Sábado 8 | 1 | 5 |
| Sábado 15 | 8 | 12 |
| Sábado 22 | 1 | 5 |
| Sábado 29 | 3 | 12 |

PAQUERA

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Paquera |
|------------|----------------------|-------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Domingo 2 | 11 | 14 |
| Domingo 9 | 3 | 6 |
| Domingo 16 | 10 | 13 |
| Domingo 23 | 3 | 6 |
| Domingo 30 | 10 | 13 |

TAMBOR

| Fechas | Salida de Puntarenas | Salida de Tambor |
|-----------|----------------------|------------------|
| | H. M. | H. M. |
| Martes 4 | 23 | 3 del 5 |
| Martes 18 | 23 | 3 del 19 |

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser Pagados previamente. Par evitar demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo NO se llevará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente—La Empresa.

Crédito de avio Agrícola para los productores de cacao de la Provincia de Limón.

Por informaciones que tenemos el Banco Nacional de C. R. ha elaborado un plan de ayuda económica para los productores de cacao de la zona Atlántica. Se ha dispuesto otorgar créditos de avio agrícola por medio de una Junta rural que funcionará en Limón haciendo adelantos sobre el cacao que sea depositado en las bodegas construidas al efecto por el mismo Banco.

Los servicios eléc-

Viene de la Primera
dignos lugares que sean de agua permanente (invierno y verano) y pueden dar una caída. Dispuesto como está el Servicio a tratar de hacer realidad este anhelo ruega a quienes quieran colaborar, dejar de lado nuestros eternos no se puede y lo haré mañana para hacerlo inmediatamente. Desarrollemos Guanacaste y habremos efectivamente hecho patria.

IMPRENTA CARDIN
... Para sus impresos ...

Compre en el ALMACEN DE ABARROTÉS

DE RAFAEL SEGOVIA

el que más barato vende. situado entre calle 8a. Avenida 2a
Teléfono 2756 — an José Costa Rica. — Apartado 211

Contra el peor Dolor
Contra el peor resfriado

Pastillas LUZ

Es lo indicado
Rápidas. Seguras. Inofensivas

José Alvarado (Borga)

En una esquina de la plaza de Rivas, los filibusteros habían colocado un cañón. El avance de los nuestros tenía que hacerlo a pecho limpio al cruzar la plaza, pero antes del avance, brincó al frente de los costarricenses un soldado y con rifle en mano comenzó a bailar pidiendo lo dejaran avanzar de primero, pero el jefe le ordenó esperar. En un simulacro de avance y al grito de "Cuerpo en tierra", se oyó el disparo del cañón enemigo, pasando la bala de los tendidos, y a la voz de avancen, en carrera abierta atravesaron la plaza, sien-

do uno de los primeros en tomar el cañón, aquel soldado que bailaba antes frente a las tropas de los nuestros. Ese soldado era oriundo del Guayabal de Moravia, llamado José Alvarado a que solo se le conocía con el sobrenombre o apodo de Borga, parecía de raza mezcla talvez de indio y negro, nariz chata, color negro, pelo lacio y grueso de vos ronca y nasal, fea mirada y de trato afable. Era muy cortativo y tenía como DON el de abandonar su trabajo, para ir de gratis a hacer la sepultura cuando sabía que había muerto un pobre. Terminó sus días en un ranchi-

to de hojas de caña que había construido a orillas de la carretera a Cerónado que llaman de los Zóligas. Su entierro causó admiración por lo concurrido que fué.

Guadalupe, octubre de 1945.
Virgilio Rodríguez B.

De Liberia

Procedentes de Liberia han ingresado a esta ciudad los señores muy estimados don Antonio Ezna B., doña Blanca de Ezna y don Otto Vega Martínez.

Les deseamos grata permanencia en esta capital al mismo tiempo que les saludamos con toda cordialidad.

Usted que vive fuera de San José, también puede aprovechar los servicios de la

Escuela de Comercio Castro Carazo

y prepararse mejor. Esta Escuela, por medio de su Departamento de Enseñanza por Correo extiende su radio de acción a todas partes del país y aún fuera de él sirviendo a los jóvenes que buscan un mejoramiento por medio del estudio bien dirigido y orientado.

Mecanografía Cálculo Mercantil Contabilidad
Redacción Comercial Taquigrafía Gregg Alta contabilidad
Teneduría de Libros Ortografía Auditoría

Ofrecemos además: un curso preliminar Complementario para beneficio de quienes no hayan completado su educación primaria siguiendo este estudio, que se hace en forma amena y práctica se logra alcanzar una base firme, sobre la cual puede enseguida descansar una buena preparación comercial.

Los Títulos que emite esta Escuela llevan el respaldo de la

SECRETARÍA DE EDUCACION PUBLICA

SOLICITENOS INFORMES ESTAMOS PARA SERVIRLE

M. A. CASTRO CARAZO, DIRECTOR

DIRECCION: Apartado 1900

San José, de Costa Rica